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Mesmo diante da 
pandemia da Co-
vid-19, a Secretaria 
Municipal da Saúde 
de Santo Antônio de 

Posse não parou de 
realizar as ações vol-
tadas para a preven-
ção e o combate ao 
Aedes aegypti, mos-

quito transmissor 
da dengue, chikun-
gunya e zika. Confor-
me aponta o último 
levantamento reali-

zado pela Vigilância 
Epidemiológica, en-
tre os dias 11 e 24 de 
janeiro de 2022, fo-
ram vistoriados 420 

imóveis, que abran-
gem todos os bairros 
do município.

O trabalho de pre-
venção e fiscalização 

vem ocorrendo desde 
o ano passado, sendo 
confirmados 9 casos 
de dengue, e 72 noti-
ficações de suspeita.

Caio Vicenzotti é um 
jovem advogado atu-
ante no município de 
J a g u a r i ú n a  e  S a n t o 
Antônio de Posse. Aos 
22 anos (2012), Vicen-
zotti, formou-se em ba-
charel em direito, logo 

em seguida prestou a 
temível prova da OAB, 
e, tirou de letra! Sim, 
já na primeira tentati-
va após a formação, o 
bacharelado, tornou-se 
a d v o g a d o  a p r o v a d o 
pela Ordem.

A s  d u a s  m a t é r i a s 
presentes na Ordem 
do Dia da 23ª Sessão 
Ordinária da Câmara, 
na  quarta- fe ira  (9) , 
foram aprovadas por 
u n a n i m i d a d e  p e l o s 
vereadores, que deram 
autorização ao Poder 
Executivo para abrir 
crédito adicional es-
pecial a fim de receber 

recurso  estadual  do 
Fundo de Desenvolvi-
mento Metropolitano 
d e  C a m p i n a s  ( F u n -
docamp) no valor de 
R$ 100.000,00,  que 
s e r ã o  u t i l i z a d o s  n a 
execução do projeto 
“Reequipamento dos 
Centros Municipais de 
Atendimento ao Turis-
ta – Móvel/Fixo”.

Advogado Caio Vicenzotti 
fala sobre como ter 

sucesso na vida estudantil 
e não “Pipocar” com a 

prova da OAB
Matérias da Ordem do 
Dia são aprovadas em 
Sessão Ordinária na 
Câmara Municipal

Mesmo em meio a pandemia da Covid-19, Saúde 
vistoriou 420 imóveis no combate à Dengue
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A 23ª edição do Veilling 
Market acontece nesta 
quinta (17) e sexta-feira 
(18), com lançamentos de 
flores e plantas ornamen-
tais que incluem novas 
variedades de antúrios, 
cactos, alocásias, calan-
dium mini, flor balão e até 
a Honeybells, a famosa 
flor do Beija-Flor. Ao todo 
cerca de 600 principais 

atacadistas de todo o Bra-
sil, redes de autosserviço, 
floriculturas, shoppings e 
garden centers terão aces-
so direto aos produtores, 
presencial ou de forma 
virtual, para conhecer os 
novos produtos e as ten-
dências do mercado de 
flores e plantas ornamen-
tais e realizar negociações 
a médio e longo prazos.

Em uma parceria da 
Secretaria da Educa-
ção com a Secretaria de 
Saúde, os coordenado-
res pedagógicos da rede 
municipal de ensino 
participaram de uma ca-
pacitação com a Médica 
Oftalmologista Doutora 
Nanci, para triagem e 
encaminhamento pre-

coce dos alunos que 
apresentam comprome-
timento visual.

O Projeto Ver Bem 
é uma iniciativa que 
tem como objetivo triar 
qualquer dificuldade 
visual, e encaminhar 
o mais breve possível 
para investigação com 
especialista.

Coordenadores 
pedagógicos são 
capacitados para 

detectar problemas 
visuais em alunos

Produtores 
apresentam 

novidades em 
flores e plantas no 

Veilling Market, 
que começa nesta 

quinta-feira

Na manhã desta se-
gunda-feira, 14, foi lança-
da a campanha de castra-
ção gratuita de animais 
em Santo Antônio de 
Posse. A Prefeitura Mu-
nicipal contratou uma 
veterinária especializada 

para realizar as ações.
A princípio, o serviço 

está disponível apenas 
para as famílias cadastra-
das no Cadastro Único, 
em breve o programa 
será liberado para toda a 
cidade.

Prefeitura lança 
campanha de 

castração gratuita de 
animais para famílias 

cadastradas no 
Cadastro Único

GM prende 
suspeito de 
roubar moto 

em Santo 
Antônio de 

Posse

Autistas universitários 
visitam autistas 

adolescentes para 
troca de experiência 
e desafios perante 

o vestibular e a vida 
acadêmica

A Guarda Municipal, 
GM de Santo Antônio de 
Posse, foi acionado para 
atender uma ocorrência 
de roubo de uma motoci-
cleta. A guarnição se de-
slocou para avenida José 
Amauri Bortolotto, local 
onde os suspeitos na mo-
tocicleta em fuga, havia 
colidido com um carro.
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O problema é seu também

Ondas de calor e a perda de abelhas

Dia Mundial do Rim

Artigo

Paiva Netto
     
Em todo mês de 

março, mundialmente 
é comemorado o Dia 
do Rim. A iniciativa 
tem como prioridade a 
prevenção da Doença 
Renal Crônica (DRC), 
fornecendo informa-
ções sobre a impor-
tância do diagnóstico 
precoce e quanto aos 
cuidados com os fato-
res de risco, entre eles 
a hipertensão arterial, 
o diabetes mellitus, a 
obesidade, o tabagismo 
e a presença de históri-
co familiar de doença 
renal.

Segundo a Socieda-
de Brasileira de Nefro-
logia (SBN), em 2015, 
mais de 1,5 milhão de 
pessoas estiveram em 
terapia renal substitu-
tiva (Diálise Peritoneal, 
Hemodiálise ou Trans-
plante Renal), sendo 
100 mil só no Brasil. 
Segundo o Censo SBN 
de 2017, no país, houve 

um aumento de 26 mil 
pessoas em terapia re-
nal substitutiva.

O dr. Daniel Rinaldi 
dos Santos, ex-presi-
dente da SBN, ressal-
tou que, “através de 
exames extremamente 
simples, você consegue 
detectar precocemen-
te se é portador de al-
guma alteração renal 
e tomar medidas pre-
ventivas para evitar a 
evolução da doença”. 
Portanto, não deixe-
mos para amanhã pro-
vidências que podem 
impedir graves proble-
mas.

Em 2014, ao co-
mentar a campanha 
de conscientização da 
SBN realizada naque-
le ano, mas que conti-
nua com o seu recado 
sempre atual, o conhe-
cido nefrologista afir-
mou: “Uma das coisas 
que a equipe da Socie-
dade Internacional [de 
Nefrologia] está preco-
nizando é que se come-

more o Dia Mundial do 
Rim, bebendo um copo 
d’água! Uma forma de 
lembrar que a água faz 
bem para o rim. Todo 
mundo brindar com 
um copo d’água!”

Para outras infor-
mações, acesse os si-
tes www.sbn.org.
br e www.boavontade.
com.

Saúde espiritual e 
material

Os rins devem ser 
muito bem tratados. 
Do seu bom funciona-
mento depende a saúde 
geral do organismo. Ao 
filtrar o sangue, tiran-
do-lhe as impurezas, 
torna-se um parceiro 
indispensável do cora-
ção que, por sua vez, 
faz o fluido vital circu-
lar pelo corpo.

Não é por acaso que 
esses dois órgãos es-
tão destacadamente 
mencionados nas Es-
crituras Sagradas. No 
Apocalipse de Jesus, 
2:23, temos a famo-

sa passagem em que o 
Médico Celeste decla-
ra: “Todas as igrejas 
conhecerão que Eu sou 
aquele que sonda rins e 
corações. E retribuirei 
a cada um segundo as 
suas obras”. Ele conhe-
ce bem o nosso íntimo 
e os processos com que 
nos intoxicamos e de-
sintoxicamos, porque 
os rins (como de certo 
modo o fígado) são os 
filtros do corpo. Espi-
ritualmente falando, 
ocorre o mesmo.

É possível observar 
que o Cristo Ecumêni-
co, o Divino Estadista, 
nos avalia de acordo 
com o que produzimos, 
de bom ou de mau, 
resultante de nossas 
emoções (coração) e 
pensamentos (rins). 
Contudo, fica suben-
tendido ainda que a 
qualidade da saúde 
será um reflexo do tra-
tamento dado a essa 
admirável engenharia 
fisiológica (corpo hu-

mano) que serve ao Es-
pírito de instrumento 
para evolução na Terra.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

*José Renato Nalini

Diante da gravidade 
do aquecimento global, a 
tendência natural de cada 
indivíduo é se considerar 
impotente. O que posso 
fazer, diante da dimensão 
do problema? Isso é coisa 
para o governo. Não tenho 
condições de ajudar.

Não é verdade. A cida-
dania tem uma respon-
sabilidade imensa, exata-
mente quando o governo, 
instituição paga pelo povo 

para defendê-lo, se mostra 
incapaz de reagir. 

Toda cidade tem vul-
nerabilidades. O nosso 
relevo é acidentado e a 
ocupação indiscrimina-
da do solo faz com que os 
mais pobres, justamente 
eles, se instalem sobre as 
encostas.

As tempestades serão 
cada vez mais fortes, em 
virtude da mudança cli-
mática. Aquilo que já des-
lizou deslizará ainda mais 
e mais fortemente. O que 

nunca deslizou também 
sofrerá erosão. A insegu-
rança cresce de maneira 
avassaladora. 

Todo município tem de 
ter um plano de contin-
gência. Que assuma a res-
ponsabilidade de evacuar 
áreas vedadas à edifica-
ção. Começar aos poucos 
e sem parar. Não esperar 
as chuvas de verão, tor-
renciais e assassinas. 

Devolver à terra o espa-
ço que dela se furtou, para 
servir ao automóvel. Mais 

asfalto e menos árvore, 
mais desgraça. 

Há um déficit imenso 
de cobertura vegetal em 
todo o Brasil. Não há cida-
de que possa se considerar 
segura. Mesmo porque, o 
fenômeno climático é da-
queles que não respeita li-
mites ou fronteiras. Tudo 
está a perigo. Começar 
com a infância, mais sen-
sível e capaz de compre-
ender que a natureza está 
viva e merece respeito. Fa-
zer com que cada criança 

se interesse por plantar 
árvores e por cuidar delas. 

Um projeto tão bonito 
e recente foi o plantio de 
uma árvore a cada criança 
que nascesse. E, para cul-
tivar a memória dos que 
se foram, uma árvore para 
cada vida que volta ao eté-
reo, deixando esta pere-
grinação terrestre. 

Se não houver uma ge-
neralizada conversão de 
todas as pessoas, a Terra 
continuará a sofrer e, nes-
se processo, mostrará à 

arrogante criatura que se 
considera racional, o que 
acontece quando não se 
respeita essa corrente vital 
em que, rompido um elo, 
há o desfazimento da coe-
são e o caos e a morte são 
a consequência inevitável. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Presidente da ACADE-
MIA PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022. 

Por Aldo Machado 
dos Santos, presidente 
da Coapampa e apicul-
tor, Heber Luiz Pereira, 
doutor em Zootecnia e 
apicultor, e Lucilene de 
Mattos Almeida, zootec-
nista e técnica no Senar-
-RS.

A colônia de abelhas 
é considerada um su-
perorganismo, isto por-
que estes insetos sociais 
mantêm a temperatura 
interna do agrupamen-
to (cluster) estável inde-
pendente da tempera-
tura externa através de 
mecanismos termorre-
gulatórios, assim como 
um animal de “sangue 
quente”. Essa regulação 
de temperatura com o 
objetivo de manter a es-
tabilidade assim como 
ocorre com outros ani-
mais, demanda energia e 
nem sempre os esforços 
são suficientes ante as 
adversidades climáticas.

Sabemos hoje que 
quando a temperatura 
ultrapassa os 35ºC as 
abelhas necessitam de 
mais água para a termor-

regulação interna das co-
lônias, porém em um pe-
ríodo de seca as fontes de 
água se tornam escassas 
ou de difícil acesso para 
essa e outras atividades, 
influenciando direta-
mente sob o desenvolvi-
mento das colmeias.

Temperaturas má-
ximas superiores à mé-
dia usual para a época, 
juntamente com a seca 
que estamos vivencian-
do nesse verão, trazem 
uma debilitação das abe-
lhas que acabaram tendo 
suas crias mortas por de-
sidratação já na primeira 
onda de calor do ano.

Altas e baixas tempe-
raturas são consideradas 
um dos principais fato-
res de abandono de col-
meias, obrigando as abe-
lhas a ir à procura de um 
lugar com temperaturas 
dentro do padrão de es-
tabilidade. Esse fator foi 
observado na segunda 
onda de calor que ocor-
reu neste ano, em que 
grande parte das colô-
nias que estavam no sol 
acabaram abandonando 

seus ninhos, deixando 
grande quantidade de 
alimento para trás.

É por esse motivo que 
muitos apicultores ao vi-
sitar seus apiários se de-
param com uma grande 
quantidade de abelhas 
mortas em frente ao al-
vado, caixas sem abelhas 
com apenas reserva ali-
mentar e até mesmo al-
guns pequenos enxames 
com a rainha sentados 
em galhos próximos aos 
apiários.

Abelhas mortas em 
frente ao alvado são ca-
racterísticas que se asse-
melham com a mortali-
dade por agroquímicos, 
contudo, a ausência de 
informações concretas 
sobre boas práticas apí-
colas, são grandes limi-
tantes para a saúde das 
colmeias, principalmen-
te no que diz respeito ao 
controle da temperatura 
e alimentação dos en-
xames, por isso, obter 
conhecimento técnico 
científico na área in-
fluencia positivamente 
na produtividade e de-
senvolvimento apícola.

Com o objetivo de 
avaliar mecanismos que 
mantém as condições 
climáticas dentro de li-
mites específicos favo-
ráveis às abelhas, um 
experimento está sendo 
conduzido nos Apiários 
São Gabriel. Para isso, 
foram utilizadas mantas 
térmicas de dupla face 
como uma subcobertura 
entre os favos e a tampa 
e até mesmo entre os fa-
vos e o alimentador de 
superfície, contudo, esta 

última opções só é válida 
desde que o alimentador 
esteja vazio fazendo com 
que a manta reflita me-
lhor o calor.

O uso das mantas tér-
micas indicou resultados 
satisfatórios, pois redu-
ziu a saída de umidade e 
auxiliou na manutenção 
da temperatura interna 
da colmeia, facilitando 
o trabalho das abelhas 
com a sua termorregu-
lação, assim as colônias 
testadas mantiveram 
sua produção mesmo es-
tando diretamente sob o 
sol.

A manta térmica pode 
ser encontrada em qual-
quer loja de materiais de 
construção, sendo dis-
ponível em rolos de até 
50m e tendo um custo 
inferior a R$ 5,00 por 
colmeia. Logo é uma 
estratégia viável para 
manter as colônias em 
períodos com condições 
climáticas desfavoráveis, 
tanto sob temperaturas 
acima como abaixo do 
ideal, pois a manta aju-
da na redução da troca 
de calor com o ambiente 
externo além de ser im-
permeável, mantendo a 
umidade adequada para 
a saúde da colônia.

Os efeitos das ondas 
de calor advindas de va-
riação climática também 
foram observados na re-
gião noroeste do Paraná, 
impactando diretamen-
te sobre as colônias de 
abelhas, onde no início 
do verão, quando havia 
gotas de orvalho sobre 
folhas de gramíneas, era 
possível observar abe-

lhas buscando água dire-
tamente do orvalho logo 
ao nascer do sol, com-
portamento esse que 
leva a colônia a um gasto 
energético excessivo e as 
tornam mais susceptí-
veis a acessar áreas mais 
distantes com maior 
risco de exposição a de-
fensivos agrícolas, maior 
desgaste das abelhas 
campeiras, reduzindo 
sua longevidade  e maior 
chance de abandono da 
colmeia.

Apicultores do Mato 
Grosso do Sul também 
relataram que tiveram 
problemas de produti-
vidade e abandono de 
colmeias devido as alte-
rações climáticas.

Por isso, para auxiliar 
o apicultor a reduzir os 
problemas com as colô-
nias no que diz respeito 
as condições climáticas, 
listamos alguns fatores 
que contribuem para a 
manutenção da tempe-
ratura, como:

O local de instalação 
do apiário, esta escolha 

deve considerar a va-
riação de temperatura 
da região e tentar optar 
por locais parcialmente 
sombreados que incida o 
sol da manhã;

Disponibilidade de 
água, deve estar o mais 
próxima possível do api-
ário, ser limpa e protegi-
da (evitando que caiam 
detritos nela);

Cuidados de manejo, 
como o uso e retirada 
de redutor de alvado, 
cobertura sobre a col-
meia, adequação do es-
paço interno da colmeia 
e uso de isolantes como a 
manta térmica apresen-
tada neste artigo.

Prezar pelo bem es-
tar da colônia significa 
menor gasto energético, 
com consequente maior 
estoque da energia que 
sobra na forma de mel. 
Menor taxa de abando-
no e perda de colônias 
significam maior suces-
so na atividade de cria-
ção de abelhas. Atente-
-se as condições de seus 
apiários.
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Mesmo em meio a 
pandemia da Covid-19, 

Saúde vistoriou 420 
imóveis no combate

à Dengue

Assembleia Legislativa 
de São Paulo aprova 

distribuição de absorventes 
íntimos a alunas de escolas 

públicas estaduais

Poupatempo alerta sobre 
prazo para regularização do 

título de eleitor

Mesmo diante da 
pandemia da Covid-19, 
a Secretaria Municipal 
da Saúde de Santo Antô-
nio de Posse não parou 
de realizar as ações vol-
tadas para a prevenção 
e o combate ao Aedes 
aegypti, mosquito trans-
missor da dengue, chi-
kungunya e zika. Con-
forme aponta o último 
levantamento realizado 
pela Vigilância Epide-
miológica, entre os dias 
11 e 24 de janeiro de 
2022, foram vistoriados 
420 imóveis, que abran-
gem todos os bairros do 
município.

O trabalho de pre-
venção e fiscalização 
vem ocorrendo desde o 
ano passado, sendo con-
firmados 9 casos de den-
gue, e 72 notificações de 
suspeita. Ainda segundo 
o levantamento, o índice 
de infestação do Aedes 
aegypti no município 
está em 5.58, classifica-
do como de risco. O bal-
anço é um importante 
instrumento na tomada 
de decisão e no direcio-
namento das atividades 
de prevenção e controle 
de vetor, principal-
mente no foco na limpe-
za e eliminação dos po-
tenciais criadouros.

Além do trabalho dos 
profissionais da saúde, 

é de extrema importân-
cia que os munícipes 
mantenham quintais, 
terrenos e calçadas lim-
pos e livres de objetos 
que possam vir a ser 
criadouros do mosquito 
transmissor da dengue, 
zyka e Chikungunya.

Sintomas
Os principais sin-

tomas da dengue são: 
febre alta (maior que 
38.5ºC), dores muscu-
lares intensas, dor ao 
movimentar os olhos, 
mal-estar, falta de ape-
tite, dor de cabeça, man-
chas vermelhas no cor-
po. Caso apresente um 
ou mais desses sinto-
mas, procure a unidade 
de saúde mais próxima 
de sua residência.

Combate ao mosqui-
to

Para ajudar, nós te 
damos algumas dicas 
para juntos combater-
mos o mosquito!

– Mantenha fecha-
das as tampas de vasos 
sanitários e de ralos 
pouco usados, como os 
de áreas de serviço e de 
lazer, que tenham a pos-
sibilidade de acumular 
água;

– Mantenha o quintal 
sempre limpo, jogando 
fora o que não é utiliza-
do;

– Deixe o quintal 
sempre bem varrido, 
eliminando recipientes 
que possam acumular 
água, como tampinha de 
garrafa, folhas, sacolas 
plásticas etc.;

– Tampe tonéis, caix-
as d’água e qualquer 
tipo de recipiente que 
possa reservar água;

– Certifique-se de que 
as lonas de cobertura 
estejam bem esticadas 
para não haver acúmulo 
de água;

– Não deixe acumu-
lar água nos vasos de 
plantas;

– Mantenha a bande-
ja que fica atrás da gela-
deira limpa e sem água;

– Coloque garrafas 
vazias de cabeça para 
baixo;

– Se por algum moti-
vo tiver pneus no quin-
tal, mantenha-os secos 
e abrigue-os em local 
coberto, ou descarte-os 
corretamente se não ti-
verem utilidade;

– Escove bem as 
bordas dos recipientes 
(vasilha de água e comi-
da de animais, vasos de 
plantas, tonéis, caixas 
d’água) e mantenha-os 
sempre limpos.

Matéria: Anderson 
Oliveira

MTB: 0092086/SP

Da Redação

A Assembleia Legis-
lativa do Estado de São 
Paulo aprovou, nesta 
terça-feira (15), o pro-
jeto de autoria do Ex-
ecutivo que torna lei o 
programa Dignidade 
Íntima, voltado para a 
distribuição de itens de 
higiene menstrual em 
escolas da rede pública 
estadual.

Seis emendas parla-
mentares foram aprova-
das ao texto original, 
sendo duas delas para 
implantação de ações e 
campanhas educacio-
nais sobre higiene men-
strual. Outras emendas 
garantem a distribuição 
dos kits para alunas das 
Etecs e Fatecs, e tam-
bém a disponibilização 
de coletores menstruais 
reutilizáveis na lista de 
produtos, dando, assim, 
mais alternativas para 
as estudantes da rede 
estadual.

“O projeto previa a 
disponibilização apenas 
para as escolas estadu-
ais e a emenda acatada 
por essa Casa avança ao 
garantir que as alunas 
do Centro Paulo Sou-
za possam ter acesso 
aos absorventes men-
struais e à dignidade. 
Já a emenda dos cole-

tores permite que elas 
tenham mais opções, 
dando dignidade para 
essas alunas”, disse a 
deputada Marina Helou 
(Rede).

A deputada Professo-
ra Bebel (PT) falou sobre 
a necessidade de consci-
entização sobre o tema. 
“É um assunto tão difícil 
para nós mulheres, pois 
na pobreza passamos 
por dificuldades. [O pro-
jeto] é sobre dignidade, 
sobretudo nas escolas 
públicas”, afirmou.

Criado em 2021, o 
Dignidade Íntima é uma 
iniciativa vinculada à 
Secretaria de Estado da 
Educação que visa com-
bater a pobreza men-
strual e o impacto nega-
tivo da falta de recursos 
básicos na educação, em 
particular a evasão es-
colar.

Além de disponibi-
lizar itens de higiene, 
como absorventes e 
lenços umedecidos, a 
iniciativa promove tam-
bém a formação de estu-
dantes e profissionais da 
educação em temas rel-
ativos à saúde da mul-
her, pobreza menstrual 
e suas consequências no 
contexto educacional.

O projeto havia rece-
bido aval mais cedo em 
reunião conjunta das 

comissões de Constitu-
ição, Justiça e Redação; 
Finanças, Orçamento e 
Planejamento; e Edu-
cação e Cultura.

A relatora da propos-
ta, deputada Dra. Dam-
aris Moura (PSDB), 
celebrou a aprovação 
em Plenário e afirmou 
que fiscalizará a apli-
cação do programa no 
Estado. “É um projeto 
que promove a digni-
dade. Vamos acompan-
har os resultados que 
virão desse projeto, mas 
certamente meninas 
e mulheres não terão 
mais os obstáculos que 
enfrentavam nos ambi-
entes escolares”, disse a 
relatora da proposta.

O deputado Jorge do 
Carmo (PT) reforçou 
a importância do pro-
grama para as estu-
dantes mais desfavore-
cidas da rede estadual. 
“Nas periferias temos 
muitos adolescentes 
que passam por con-
strangimentos nas esco-
las em razão da pobreza 
menstrual. Esse é um 
projeto que proporcio-
na a dignidade para as 
pessoas”, disse o parla-
mentar.

Com a aprovação, o 
projeto segue agora para 
sanção ou veto, total ou 
parcial, do governador.

Da Redação

Os cidadãos que pre-
cisam regularizar a situ-
ação eleitoral podem 
contar com o Poupatem-
po para realização dos 
serviços do Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE). 
O prazo final para so-
licitar o primeiro título, 
transferir o domicílio 
eleitoral e regularizar a 
sua situação para votar 
nas próximas eleições 
termina em 4 de maio.

Atualmente são 13 
unidades no Estado, na 
capital, Região Metro-
politana e interior que 
oferecem serviços do 
TRE: Itaquera, Lapa, 
Santo Amaro, Sé, Cara-
picuíba, Diadema, Gua-
rulhos, Mauá, Mogi das 
Cruzes, Osasco, Santo 
André, São Bernardo do 
Campo e Franca.  

Para comparecer 
aos locais indicados é 
necessário realizar agen-

damento de data e hora 
no portal (www.poupa-
tempo.sp.gov.br). Entre 
os serviços disponíveis 
estão a transferência de 
domicílio eleitoral, reg-
ularização do título, can-
celamento e solicitação 
do primeiro documento. 
Os jovens que comple-
tarem 16 anos até a data 
marcada para a eleição, 
em 2 de outubro, tam-
bém já podem tirar o 
título. 

Nos canais digitais 
do Poupatempo, portal, 
app Poupatempo Digital 
e totens de autoatendi-
mento, é possível ainda 
realizar consultas de lo-
cal de votação e da situ-
ação eleitoral e emitir 
certidão de quitação 
eleitoral e certidão de 
crime eleitoral.   

Só nos primeiros 
dois meses deste ano, o 
Poupatempo já contabi-
lizou cerca de 430 mil 
atendimentos do TRE. 

Desses, mais de 380 mil 
foram pelos canais digi-
tais do programa. 

É importante lembrar 
que o voto é obrigatório 
para todos os brasileiros 
que têm entre 18 e 70 
anos e facultativo para 
jovens de 16 e 17 anos, 
analfabetos e idosos com 
mais de 70 anos. 

Sobre o Poupatempo 
Administrado pela 

Prodesp – empresa de 
Tecnologia do Estado – o 
Programa Poupatempo 
tem 24 anos de existên-
cia e já realizou cerca de 
670 milhões de atendi-
mentos à população em 
suas 120 unidades. 

Com o início da pan-
demia, em março de 
2020, o programa acel-
erou o processo de dig-
italização dos serviços, 
para melhor atender 
a população. A meta é 
chegar a mais de 240 
opções eletrônicas em 
2022. 
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Advogado Caio Vicenzotti fala sobre como ter 
sucesso na vida estudantil e não “Pipocar” com

a prova da OAB 

“Eu decidi fazer da minha vida um plano de sucesso, foquei nos estudos, me preparei e continuou me preparando,”“nosso trabalho na Ordem é voluntário, estamos trabalhando para 
melhor atender e ajudar a todos a medida do possível”

Caio Vicenzotti é um jo-
vem advogado atuante no 
município de Jaguariúna 
e Santo Antônio de Posse. 
Aos 22 anos (2012), Vicen-
zotti, formou-se em bacha-
rel em direito, logo em 
seguida prestou a temível 
prova da OAB, e, tirou de 
letra! Sim, já na primeira 
tentativa após a formação, 
o bacharelado, tornou-se 
advogado aprovado pela 
Ordem.

“É preciso abrir mão…”
Mas quem acha que foi 

fácil, Caio ressalta: “É pre-
ciso abrir mão de alguns 
divertimentos para que se 
possa alcançar o objetivo 
traçado, você tem que es-
tudar, focar e definir isto 
como prioridade. Gente, 
não é para sempre é tem-
porário, então vale a pena 

você se abdicar de algo 
pequeno em prol do seu 
alvo maior”. Além disso, 
de acordo com Vicenzotti, 
ser disciplinado e determi-
nar um tempo para estudo 
é fundamental.  

“Separe os dias e as 
horas que deseja estudar, 
faça isso de forma disci-
plinada e verá que alca-
nçará os resultados, mas é 
preciso dedicação”, disse.

A Importância do Está-
gio

O jovem advogado lem-
bra que ainda nos bancos 
da faculdade, provou do 
aprendizado prático por 
meio do estágio o que, 
segundo ele, o capacitou 
e lhe deu coragem para 
abrir o próprio escritório. 
“O estágio me abriu muito 
a mente e me fez enxer-

gar outras possibilidades 
e mais do que isso, fez-me 
compreender e ter mais 
discernimento dos pro-
cedimentos processuais 
na prática, passei a com-
preender melhor todo o 
funcionamento de um lití-
gio”, explica.

É preciso estar sempre 
aprendendo…

Pouco tempo depois de 
se formar e ser aprovado 
com mérito na OAB, o jo-
vem prodígio continuou 
investindo na capacidade 
cognitiva intelectual e 
mental, buscando aprimo-
ramento no direito, Caio 
realizou uma pós-grad-
uação em Direito Civil e 
Processo Civil.  O que lhe 
trouxe mais abrangência 
na área de trabalho.

“Carreira” na Ordem 

dos Advogados do Brasil – 
OAB

Depois de certo tempo 
ele passou a participar vol-
untariamente na Ordem, 
ocupou o cargo de Pres-
idente da Comissão da 
Jovem Advocacia (2016-
2018), de Diretor Te-
soureiro (2019-2021), foi 
conquistando espaço, teve 
os trabalhos desenvolvidos 
na Casa reconhecidos e a 
convite, participou da últi-
ma disputa eleitoral e hoje, 
figura como Vice-Presi-
dente da OAB – 232ª Sub-
seção de Jaguariúna.

O advogado ressalta 
que todo o trabalho que 
desenvolve na OAB é to-
talmente voluntário e que, 
toda equipe trabalha em 
prol de deixar um legado 
significativo para a classe e 

ainda, poder prestar mel-
hor atendimento a comu-
nidade, “nosso trabalho 
na Ordem é voluntário, 
estamos trabalhando para 
melhor atender e ajudar 
a todos a medida do pos-
sível, principalmente, a 
população que muitas das 
vezes não tem noção de 
como pode reaver seus di-
reitos”, afirma.

Foco e compromisso
O Advogado Vicenzotti, 

sem dúvidas, pode-se dizer 
que é um achado, ou seja, 
um em milhão. Sim, pois, 
dificilmente encontramos 
histórias de pessoas que 
estão dispostas a abrir 
mão dos divertimentos e 
“prazeres” para se dedicar 
ao estudo e fortalecimento 
de uma propensa carreira.

Jovem espirituoso e 

ainda com muitos sonhos 
e objetivos a serem alca-
nçados, Caio afirma que 
o intuito é continuar tra-
balhando e assim, conse-
quentemente, evoluir mais 
e mais como profissional.

O Sucesso depende de 
cada um

Sinaliza que todo o 
sucesso ou fracasso de 
uma pessoa é determina-
do por ela mesma, quando 
define suas prioridades. 
“Eu decidi fazer da minha 
vida um plano de suces-
so, foquei nos estudos, me 
preparei e continuou me 
preparando, nós temos 
que ter em mente o lugar 
certo de onde queremos 
estar, feito isso é só a gente 
se dedicar e trabalhar para 
que o plano se realize”, 
conclui.
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Em uma parceria da 
Secretaria da Educa-
ção com a Secretaria 
de Saúde, os coorde-
nadores pedagógicos 
da rede municipal de 
ensino participaram 
de uma capacitação 
com a Médica Oftal-
mologista Doutora 
Nanci, para triagem 
e encaminhamento 

precoce dos alunos 
que apresentam com-
prometimento visual. 
O Projeto Ver Bem é 
uma iniciativa que tem 
como objetivo triar 
qualquer dificuldade 
visual, e encaminhar 
o mais breve possível 
para investigação com 
especialista. Caso seja 
necessário a utilização 

de óculos, serão ofer-
tados gratuitamente. 
Esta é mais uma ação 
conjunta das Secreta-
rias de Saúde e Edu-
cação, com a finali-
dade de proporcionar 
maior qualidade de 
vida aos alunos, asse-
gurando seus direitos 
à políticas públicas 
assertivas.

De Jaguariúna

A Secretaria de Edu-
cação de Jaguariúna 
não para de se atuali-
zar e dá continuidade 
ao programa Boas Prá-
ticas, premiado pelo 
do Governo Estado de 
São Paulo capacitando 
os professores. Nesta 
quinta-feira, dia 10, 
teve início o Projeto 
Formação de Matemá-
tica nas escolas muni-
cipais. 

Direcionado para os 
professores do Ensi-
no Fundamental I, ele 
acontecerá durante o 
ano todo, sempre de 
15 em 15 dias na esco-
la municipal Professor 
Irineu Expedito Ferra-
ri.

A ideia é realizar 
uma troca de práti-

cas pedagógicas e que 
todos os educadores 
municipais do segun-
do segmento (6º ao 9º 
ano) de matemática 
capacitem os profes-
sores do primeiro seg-
mento (1º ao 5º ano). 

Os professores par-
ticipantes irão elabo-
rar sugestões com o 
objetivo de melhorar a 
formação do professor 
dos anos iniciais em 
relação à matemática, 
a forma de ensino da 
matéria e o seu traba-
lho pedagógico. 

O programa deverá 
ser finalizado no mês 
de novembro. Todos os 
professores do 1º ao 5º 
anos que participarem 
receberão uma certi-
ficação oferecida pela 
Secretaria Municipal 
de Educação.

A secretária de edu-
cação, Cristina Catão, 
explica que essa parce-
ria entre os educado-
res é muito importante 

pois visa melhorar ain-
da mais o estudo dos 
alunos. “Os professo-
res do 1º ao 5º ano são 
polivalentes, dão aulas 

de todas as disciplinas. 
Por isso esse projeto é 
importante, pois foca 
na matemática e todos 
receberão orientações 

sobre como ensinar 
essa matéria às crian-
ças de 6 a 11 anos de 
uma maneira lúdica”, 
explicou a secretária.

Da Redação

Idealizado por dois 
autistas, Veridiana 
Mellilo gestora do CAJ 
- Centro de Referência 
do Autismo de Jagua-
riúna e Guilherme de 
Almeida, fundador do 

CAUCamp - Coletivo 
Autista da Unicamp, 

o primeiro encontro 
entre autistas univer-
sitários e autistas ado-
lescentes superou as 
expectativas dos idea-
lizadores e das equipes 
envolvidas.

Direcionado para 
estudantes da gradu-

ação e pós-graduação 
autistas da Unicamp e 

adolescentes pacien-
tes do CAJ, o objetivo 
central do evento era 
proporcionar uma ex-
periência de troca de 
vivências, desafios e 
conquistas entre os 
públicos, gerando a 
maior participação dos 
adultos na vida dos jo-
vens, e vice-versa.

Comprovando a re-
levância deste movi-
mento para a represen-
tatividade dos autistas 
na Universidade e vi-
são de capacidade para 
o futuro dos jovens au-
tistas os idealizadores 
foram surpreendidos 
com o depoimento de 
Mileide Cristina Oli-
veira Campanholi mãe 
do paciente Vinícius 
Oliveira Campanholi 
que relatou que seu fi-

lho chegou em casa ra-
diante afirmando “mãe 
um autista adulto com 

características orien-
tais falou, que somos 
especiais, que temos 
infinitas habilidades, 
e que não podemos 
nos sentir diminuídos, 
diante de vocês não 
autistas; que temos ca-
pacidades criadoras, 
formas diferenciadas 
de ver a realidade, ca-
pazes de mudar o am-
biente e até o mun-
do....”.

Israel Gonçalves 
quem fez o relato é 
paciente do CAJ, fun-
cionário da Prefeitura 
de Jaguariúna e hoje 
cursa sua segunda gra-
duação na área de pe-
dagogia. Após receber 
o depoimento afirmou 
“pra mim foi uma hon-
ra dividir aqueles sen-
timentos com todos 

ali. Eu agradeço muito 
por terem me permiti-
do falar.”

O evento aconteceu 
no dia 10/03/2022 no 
Centro de Referência 
do Autismo de Jagua-
riúna e contou com a 
participação de pro-
fessores, estudantes da 
graduação e pós-gra-
duação da Unicamp, 
adolescentes autistas 
atendidos pelo CAJ, 
equipe terapêutica do 
CAJ e a ilustre pre-
sença da Dra. Maria 
Tereza Egler Mantoan 
Mestre e doutora em 
Educação pela

UNICAMP.

Sobre Veridiana
Formada em Rela-

ções Públicas, com ex-
tensão em inteligência 
pela ADESG (Associa-
ção dos Diplomados 
da Escola Superior de 

Guerra), Veridiana 
Mellilo é empreende-
dora, palestrante do 

Tedx Insper, mentora 
de negócios e gesto-
ra do CEJ, maior cen-
tro de equoterapia da 
América Latina, e do 
CAJ, Centro de Refe-
rência em Autismo de 
Jaguariúna, interior 
de São Paulo.

Mídias Sociais de 
Veridiana Mellilo:

Instagram: https://
www.instagram.com/
veridianamellilo/

Facebook: https://
www.facebook.com/
veridianamellilooficial

Linkedin: https://
www.linkedin.com/in/
verimellilo/?original-
Subdomain=br

Site: https://www.
veridianamellilo.com/

CAJ: https://www.
centrodeautismo.com.
br/

CEJ: https://www.
centrodeequoterapia.
org/

Coordenadores pedagógicos são capacitados 
para detectar problemas visuais em alunos

Educação inicia Projeto de Matemática e 
capacita professores do 1º ao 5º ano

Autistas universitários visitam autistas adolescentes 
para troca de experiência e desafios perante o 

vestibular e a vida acadêmica.
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Matérias da Ordem do Dia são aprovadas
na Sessão de 09/03 

As duas matérias 
presentes na Ordem 
do Dia da 23ª Sessão 
Ordinária da Câmara, 
na quarta-feira (9), 
foram aprovadas por 
unanimidade pelos 
vereadores, que de-
ram autorização ao 
Poder Executivo para 
abrir crédito adicional 
especial a fim de rece-
ber recurso estadual 
do Fundo de Desen-
volvimento Metro-
politano de Campinas 

(Fundocamp) no val-
or de R$ 100.000,00, 
que serão utilizados 
na execução do pro-
jeto “Reequipamento 
dos Centros Munici-
pais de Atendimento 
ao Turista – Móvel/
Fixo”.

Os vereadores tam-
bém aprovaram o veto 
do Executivo ao Proje-
to de Lei nº 005/2022, 
que trata da criação 
do Programa de Reg-
ularização da Água de 

Santo Antônio de Pos-
se – PRA 2022, que 
irá oferecer condições 
especiais, por tem-
po determinado, para 
pagamento à vista ou 
parcelado de créditos 
não tributários, tari-
fa de água e esgoto e 
preços públicos.

A próxima Sessão 
Ordinária da Câmara 
Municipal será no dia 
30 de março.

Comunicação da 
Câmara Municipal

De Holambra

A Câmara Municipal 
de Holambra aprovou 
na última Sessão Ordi-
nária (14) o projeto que 
proíbe o manuseio, a 
utilização, a queima e a 
soltura de fogos de arti-
fício e artefatos pirotéc-
nicos com efeito sonoro 
ruidoso no município.

O Projeto de Lei n.º 
008/2022, de iniciati-
va do vereador Fabiano 
Soares, visa proteger 
o bem-estar da comu-

nidade e dos animais, 
regulamentando o as-
sunto em âmbito muni-
cipal. Vale ressaltar que 
a proposta apresentada 
não proíbe os fogos de 
artifício silenciosos ou 
de baixo ruído, e já está 
em vigor a Lei Estadual 
SP n.º 17.389 que esta-
belece multa para os in-
fratores.

“Nós sabemos da di-
ficuldade de fiscalizar 
por isso várias cidades 
estão também regula-
mentando esta lei den-

tro do município para 
melhorar e aumentar o 
controle. Os fogos de es-
tampido trazem um pre-
juízo muito grande para 
os animais, os idosos, 
as pessoas autistas, os 
acamados. A tecnologia 
está aí, hoje em dia te-
mos fogos sem nenhum 
tipo de barulho que fa-
zem a festa ficar muito 
mais bonita.”, destacou 
Fabiano.

O Projeto de Lei se-
gue para sanção ou veto 
do Executivo.

De Jaguariúna 

O prefeito de Jaguariú-
na, Gustavo Reis (MDB), 
conquistou um apoio de 
peso para uma possível 
candidatura a vice-go-
vernador do estado de 
São Paulo nas eleições de 
outubro deste ano. Presi-
dente do Conselho de De-
senvolvimento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC), Reis recebeu 
o apoio unânime dos pre-
feitos presentes na reunião 
do colegiado realizada nes-
ta terça-feira (15), em Vali-
nhos.

O Conselho de Desen-
volvimento da RMC é 

composto por 20 municí-
pios e reúne mensalmente 
representantes das cidades 
e do Governo do Estado, 
para a discussão de assun-
tos relativos ao desenvolvi-
mento do conjunto de mu-
nicípios.

O apoio a Gustavo Reis 
foi manifestado na abertu-
ra da reunião desta terça. 
O prefeito de Sumaré e vi-
ce-presidente do conselho, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
pediu a palavra e falou so-
bre a necessidade de “unir 
a voz da região” em torno 
do nome de Gustavo na 
chapa do vice-governador 
Rodrigo Garcia (PSDB).

“Somos a segunda 

maior região metropoli-
tana do estado e uma das 
maiores do Brasil. Nós 
temos que unir a nossa 
voz no ideal de ter repre-
sentatividade no governo 
do Estado, no ideal de ter 
alguém na ponta da lança 
para que a gente alcance 
nossos objetivos. E a ponta 
da lança desse conselho é o 
Gustavo Reis, que deve ter 
nosso apoio para vice-go-
vernador do Estado”, afir-
mou Dalben.

O prefeito de Cosmópo-
lis, Junior Felisbino (PP), 
também fez questão de de-
fender o nome de Gustavo 
para a vaga de vice na cha-
pa de Garcia. “O Gustavo 

é uma grande liderança, 
já demonstrou isso. É pre-
feito por três mandatos, é 
preparado, é um munici-
palista e conhece os pleitos 
dos municípios. Tenho cer-
teza que, com o Gustavo, o 
Governo do Estado estará 
mais de portas abertas ain-
da para nossa região”, dis-
se Felisbino.

O prefeito Claudio 
José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), foi outro que 
manifestou ao microfone 
o apoio à candidatura de 
Gustavo Reis, assim como 
outros chefes do Executivo 
municipal presentes à reu-
nião do Conselho de De-
senvolvimento.

“Acho importante que, 
de fato, a gente faça valer a 
força da Região Metropo-
litana de Campinas. Agra-
deço muito as palavras e 
o apoio dos prefeitos, que 
servem de estímulo pra 
gente poder ter um desafio 
maior pela frente. Estou 
sempre à disposição para 
poder ajudar a região de 
Campinas”, disse Gustavo 
Reis.  

O prefeito de Jaguariú-
na é um dos nomes indica-
dos pelo MDB para com-
por a chapa ao governo do 
Estado junto com Rodrigo 
Garcia. Os outros nomes 
são do deputado estadual 
Jorge Caruso e da prefeita 

de Itapetininga, Simone 
Marquetto.

REUNIÃO
A reunião do conselho 

também discutiu temas 
como segurança pública, 
com a presença de repre-
sentantes da Polícia Civil, 
a adoção de uma pesquisa 
regional sobre a população 
em situação de rua, plane-
jamento urbano, entre ou-
tros.

O encontro também 
marcou a volta do ex-
-prefeito de Nova Odessa 
Benjamin Bill de Souza 
ao comando da diretoria-
-executiva da Agemcamp 
(Agência Metropolitana de 
Campinas).

Projeto que proíbe a soltura de fogos de artifício 
com estampido é aprovado na Câmara

Prefeitos da região metropolitana de Campinas lançam 
Gustavo Reis como pré-cantidato a vice-governador
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GM prende suspeito de roubar moto em 
Santo Antônio de Posse

A Guarda Munic-
ipal, GM de Santo 
Antônio de Posse, foi 
acionado para atender 
uma ocorrência de 
roubo de uma motoci-
cleta. A guarnição se 
deslocou para avenida 
José Amauri Bortolot-
to, local onde os sus-
peitos na motocicleta 
em fuga, havia colidi-

do com um carro. Um 
dos autores do roubo 
ainda tentou fugir en-
trando na mata nas 
proximidades do lo-
cal.

A GM iniciou as 
buscas pelas prox-
imidades. Logo, os 
agentes encontraram 
o suspeito próximo 
à curva da morte, o 

mesmo apresentava 
ferimentos leves, pos-
sivelmente devido ao 
acidente. O suspeito 
detido, ao ser apre-
sentado a vítima, foi 
reconhecido de imedi-
ato.

Os fatos foram apre-
sentados ao delegado 
titular, que solicitou 
perícia e preservação 

do local, onde foi re-
alizado Perícia. Sendo 
dado voz de prisão ao 
indiciado.

A Autoridade poli-
cial decretou a prisão 
em flagrante do sus-
peito, a motocicle-
ta foi localizada pela 
Polícia civil de Santo 
Antônio de Posse na 
cidade de Jaguariúna.

Prefeitura lança 
campanha de castração 
gratuita de animais para 
famílias cadastradas no 

Cadastro Único

Inscrições para novos 
Bombeiros Públicos 

Voluntários em Holambra 
terminam no dia 26

Na manhã desta se-
gunda-feira, 14, foi 
lançada a campanha 
de castração gratuita 
de animais em Santo 
Antônio de Posse. A 
Prefeitura Municipal 
contratou uma veter-
inária especializada 
para realizar as ações.

A princípio, o serviço 
está disponível ape-
nas para as famílias 
cadastradas no Cadas-
tro Único, em breve o 
programa será liberado 
para toda a cidade. 

Os interessados de-
verão fazer o agen-
damento através do 

site https://pmsapos-
s e . s p . g o v . b r / c a d a s -
tro-castracao-gratuita/
ou poderão agendar, 
também, presencial-
mente na Academia 
da Saúde, na rua Luiz 
Adriano Milanes, 11, no 
bairro São Judas, das 
8h às 14h. Para mais 
informações, entrar em 
contato através do tele-
fone (19) 3896-2556.

A medida tem o ob-
jetivo de diminuir os 
números de abando-
no e descarte de ani-
mais, tendo em vista 
que muitas famílias 
não têm condições para 

cuidar dos mesmos. A 
Lei contra maus tra-
tos de animais já está 
em vigor no município, 
maltratar e abandonar 
animais é CRIME.

“O importante é dar-
mos o início porque 
a demanda é grande, 
são muitos anos sem 
ter este serviço, então 
será feito de uma forma 
organizada para que 
possamos atender pri-
meiro os que mais pre-
cisam e com o tempo 
poder atender a todos”. 
Destacou o Prefeito 
Municipal João Lean-
dro Lolli.

De Holambra

Termina no dia 26 
de março o prazo de 
inscrições para holam-
brenses, de ambos os 
sexos, que tenham in-
teresse em fazer parte 
da equipe de Bombeiros 
Públicos Voluntários da 
cidade. Entre os pré-req-
uisitos estão ser morador 
do município, possuir 
mais de 18 anos e ter con-
cluído o Ensino Funda-
mental. Para participar 
do processo de seleção 
é preciso preencher for-
mulário disponível em 
www.holambra.sp.gov.
br, na aba Serviços, Util-

idade Pública.
De acordo com o 

bombeiro comunitário 
Ronaldo Marcatto, o 
voluntario recebe capac-
itação e é credenciado 
pelo Corpo de Bombeiros 
da Polícia Militar do Es-
tado de São Paulo com o 
objetivo de cooperar na 
prestação dos serviços. 
A atividade não é remu-
nerada.

“Em duas semanas 
tivemos 30 inscritos. 
Fico extremamente feliz 
e orgulhoso de coman-
dar uma cidade que con-
ta com uma população 
sempre atenta, pronta 
a auxiliar e fazer ativa-

mente parte da comuni-
dade”, disse o prefeito da 
cidade e bombeiro públi-
co voluntário, Fernando 
Capato. “Ser bombeiro 
voluntário exige dedi-
cação e toda ajuda é fun-
damental”.

A cidade conta hoje 
com 16 bombeiros pú-
blicos voluntários. Ainda 
neste semestre a Briga-
da Comunitária da ci-
dade ganhará uma sede 
própria, localizada na 
Rota dos Imigrantes. O 
espaço irá concentrar 
os materiais necessários 
para enfrentar as ocor-
rências com rapidez e 
mais preparo.



Quinta-Feira
17 de Março de 20228 P Jornal Possense

Produtores apresentam novidades em flores 
e plantas no Veilling Market, que começa 

nesta quinta-feira
A 23ª edição do 

Veilling Market acon-
tece nesta quinta (17) 
e sexta-feira (18), com 
lançamentos de flores 
e plantas ornamentais 
que incluem novas var-
iedades de antúrios, 
cactos, alocásias, calan-
dium mini, flor balão e 
até a Honeybells, a fa-
mosa flor do Beija-Flor. 
Ao todo cerca de 600 
principais atacadistas 
de todo o Brasil, redes 
de autosserviço, flori-
culturas, shoppings e 
garden centers terão 
acesso direto aos pro-
dutores, presencial ou 
de forma virtual, para 
conhecer os novos pro-
dutos e as tendências 
do mercado de flores e 
plantas ornamentais e 
realizar negociações a 
médio e longo prazos.

Entre os lançamen-
tos estão a planta or-
namental Honeybells 
Cuphea, na cuia 26 
(C26), desenvolvida 
pelo breeder (melhoris-
ta) Ball Flora Plant e que 
chega ao mercado por 
meio da empresa Polia-
gri Flores e Plantas. De 
fácil manutenção e com 
floração intensa, suas 
inúmeras florezinhas 
tubulares, em vermel-
ho intenso e cheias de 
néctar, atraem diversos 
polinizadores quando 
deixadas em ambien-
tes abertos ou próxi-
mos a portas e janelas 
à meia-sombra para 
receber a luz do Sol por 
algumas horas do dia. 
Perene e muito resis-

tente, a Honeybells é 
tolerante a climas ex-
tremos (muito calor 
ou muito frio) e à falta 
de água por um longo 
período. Mesmo assim 
permanece boa par-
te do ano florida, sen-
do ótima para compor 
canteiros, ser utilizada 
em jardineiras ou em 
cuias pendentes. Planta 
Vencedora do prêmio 
Plants of Distinction da 
Universidade da Geór-
gia em 2019, é ainda 
muito resistente a pra-
gas e doenças e, além 
disso, é uma planta au-
tolimpante – as flores 
velhas caem à medida 
que as novas se for-
mam.

A Lavina Flores e 
Plantas apresentará o 
Cactus Echinocactus 
Grusonii, no pote 11, 
conhecido popular-
mente por cactos “Ca-
deira de Sogra”, uma 
brincadeira irreverente 
para se referir aos di-
versos espinhos des-
ta espécie mexicana 
de cactos que, agora, 
está sendo comercial-
izada também individ-
ualmente. Já a Acosta 
Plantas Ornamentais 
mostrará a Alocasia Re-
gal Shields, no pote 23. 
Essa imponente plan-
ta ornamental possui 
uma variedade com vig-
orosas folhas em tom 
verde escuro e formato 
arredondado, apelida-
da carinhosamente de 
“Orelha de Elefante”. 
Ela é capaz de transfor-
mar qualquer espaço 

em um ambiente char-
moso e requintando. 
Marcante e cheia de 
estilo, a Regal Shield 
rouba a cena e pode se 
tornar uma verdadeira 
anfitriã para os convi-
dados, tanto no jardim, 
em vasos de médio e 
grande portes na en-
trada da casa ou da em-
presa, quanto em am-
bientes internos bem 
iluminados, sendo um 
verdadeiro diferencial 
na decoração.

A Floreada, por sua 
vez, oferecerá aos cli-
entes a Resine Herbstii, 
no pote 15. Conhecida 
como “Coração Magoa-
do”, esta é uma versão 
de tonalidade vermel-
ho intenso. Impossível 
ficar indiferente à lin-
da folhagem apresen-
tada. Tão versátil e 
contrastante dará um 
toque especial ao jar-
dim ou varanda. De fá-
cil manutenção e cuida-
dos, a Iresine precisa 
de luminosidade abun-
dante e incidência solar 
por algumas horas.Out-
ro destaque é a “Flor-
balão” (Platycodon 
grandiflorus), do Sítio 
Três Estrelas.Lançada 
no final do ano passa-
do, é uma flor do cam-
po originária do Japão 
e da Coréia do Sul, que 
recebeu este nome dev-
ido ao formato de seus 
botões que se assem-
elham a um balãozin-
ho. A “Flor-balão”, ou 
“Campainha Chinesa”, 
como também é con-
hecida em algumas 

regiões, é uma planta 
de fácil manutenção e 
suas flores apresentam 
diferentes tonalidades 
de azul, violeta, rosa e 
branco, de acordo com 
a variedade.

A Manati Flores 
também anuncia três 
novas variedades de 
antúrios de corte – Im-
pulz, Máxima Violeta 
e Zafira -, desenvolvi-
das pela empresa mel-
horista holandesa An-
thura (breeder) e muito 
aguardadas pelos dec-
oradores. As novas var-
iedades de antúrios de 
corte chegaram para 
ampliar as opções desta 
exuberante e requinta-
da flor. O melhoramen-
to genético resultou 
em plantas com maior 
durabilidade, capazes 
de permanecer vistosas 
por muito mais tem-
po, prolongando sua 
vida útil comercial, e, 
ao mesmo tempo, con-
ferindo longevidade 
aos arranjos e buquês.
Desta forma, são con-
sideradas “variedades 
Premium”, graças à alta 
durabilidade quando 
comparadas aos de-
mais antúrios de corte. 
Um ganho expressivo 
para os profissionais 
da decoração e para 
quem gosta de ter lin-
dos vasos com flores de 
corte em casa. A partir 
do Veiling Market, es-
sas novas variedades 
de flores e plantas or-
namentais estarão dis-
poníveis para o merca-
do de todo o Brasil.

Participação recorde
Este ano, a feira já 

conta com um número 
recorde de produtores 
participantes, totali-
zando 151 cooperados, 
dos quais 81 são de 
plantas ornamentais, 21 
de flores de corte e 49 
de flores em vaso. Por 
meio desta negociação 
direta, os compradores 
poderão fazer reservas 
ou aquisições antecipa-
das das produções de 
flores e plantas para ga-
rantir bons preços, in-
dependentemente das 
oscilações de mercado, 
inclusive em datas es-
peciais, como o Dia das 
Mães.

A exemplo da edição 
passada, em 2021, tan-
to a exposição quanto 
as negociações serão 
híbridas, contemplan-
do os formatos pres-
encial e online. Haverá 
transmissão ao vivo do 
evento no site http://
www.vei l ingmarket .
com.br e em todas as re-
des sociais da Coopera-
tiva Veiling Holambra 
(CVH). A programação 
inclui lives e palestras 
e um leilão beneficen-
te em prol de institu-
ições filantrópicas.“O 
objetivo é promover 
o encontro dos nos-
sos produtores com os 
profissionais ligados a 
todos os elos da cadeia 
de flores e plantas, 
como atacadistas, redes 
de autosserviço (super-
mercados, bricolagem, 
pet shops), floristas, 
decoradores, paisagis-

tas e designers de inte-
riores, entre outros. O 
Veiling Market permite 
também, de forma sim-
ples e direta, obter um 
feedback do mercado e 
identificar as tendên-
cias e nichos comer-
ciais para favorecer o 
fechamento de novos 
negócios. Por isso, tra-
ta-se de oportunidade 
única para que os pro-
dutores realizem bons 
negócios e parcerias e 
fortaleçam o network-
ing”, explica Thamara 
D’Angieri, gerente de 
Marketing da CVH.

Veiling online
O sistema Veiling 

Online é uma opção de 
compras da Coopera-
tiva Veiling Holambra, 
pois permite o acesso a 
todo o mix de produtos 
dos cerca de 400 pro-
dutores cooperados de 
forma rápida, segura e 
transparente, em um 
ambiente dinâmico e 
moderno. Ele funciona 
como um webshop no 
qual a escolha das flores 
e plantas se dá por 
meio de fotos. A venda 
é direta, em tempo real, 
para os distribuidores, 
atacadistas, autos-
serviços, floriculturas, 
shoppings, garden cen-
ters etc. O sistema con-
templa aplicativos para 
tablets e smartphones. 
As compras podem ser 
feitas 24 horas por dia, 
de qualquer lugar. O 
estoque é atualizado di-
ariamente e os preços 
serão sempre de acordo 
com o mercado.


